

y se refugio sin razón suficiente en Panamá. En actitud señala una falta absoluta de responsabilidad y de disciplina revolucionaria.

El Secretariado Sudamericano de la I.C.

Victorio Codovilla<sup>1109</sup> (firma)

Original escrito a máquina, en español  
495-104-29, P. 35.

\* \* \*

### CARTA DE NEVAREZ A HUMBERT DROZ

Bogotá, Colombia, 17 de septiembre, 1929.

Humbert Droz<sup>1110</sup>,

Buro Latinoamericano, I.C, Moscú, U.R.S.S.

Estimado camarada:

Junto con la carta del c. Alberto Castrillón<sup>1111</sup>, que le incluyo y que debe ser entregada al c. Guillermo Hernández<sup>1112</sup>, me permito llamar a su atención los siguientes puntos. El c. Castrillón me reclama una carta que usted le había escrito como contestación a sus informes sobre nuestras actividades en Barranquilla. Pero tengo que confesar que en mis manos nunca ha llegado la carta de usted dirigido al c. Castrillón, y por lo tanto que no puedo tranquilizar al camarada quién justamente se queja por la demora de la carta. Lo único que sí ha llegado a nuestro poder en Barranquilla, es la Carta del Presídium dirigida al P.S.R., y unas palabras firmadas por usted (dirigidas al Se-

---

<sup>1109</sup> Véase la nota 70.

<sup>1110</sup> Véase la nota 43.

<sup>1111</sup> Véase la nota 111.

<sup>1112</sup> Guillermo Hernández Rodríguez, miembro del primer grupo comunista de Colombia (1923). Estudiante en la ELI (1927-1930), delegado de Colombia al IV Congreso de la Profintern (1928) y miembro de la Mesa Directiva del Congreso. Miembro de la comisión del CEIC para transformar el PSR en PC (1930). Fue elegido Secretario General del PC de Colombia (1930). En 1933 fue expulsado del PCC.